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Serão instalados 2.168 pontos de LED, com investimento de R$ 4,8 milhões, melhorando a qualidade de vida na zona rural do município

Wilson Lima vai modernizar a iluminação 
pública em 81 comunidades de Parintins
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Critério é relativo e 
não impede que abor-
dagens com menor 
quantidade da droga 
leve a enquadramento 
por tráfico

O Supremo Tribunal 
Federal (STF) de-
cidiu por maioria, 
nesta quarta-fei-

ra, (26) definir um limite de 
40 gramas de maconha ou 
seis plantas fêmeas como 
critério objetivo para di-
ferenciar usuário da droga  
do traficante.

A medida foi tomada 
na continuidade do jul-
gamento em que a Cor-
te resolveu, também por 
maioria, descriminalizar 
o porte de maconha par  
consumo pessoal.

Esse limite será usado até 
que o Congresso aprove uma 
regulação nesse sentido.

O critério definido pelo 
STF servirá para que a 
pessoa flagrada com até 
essa quantidade limite 
seja presumida usuárias. 
É um critério é relativo, e  
não absoluto.

Ou seja, será possível en-

STF define limite de 40 gramas de maconha 
para diferenciar usuário de traficante

por exemplo, de balanças 
e cadernos de anotações 
no local da abordagem, a 
forma de guardar a droga 
e o lugar em que se der o 
flagrante.

Na terça (25), a Corte 
decidiu descriminalizar o 
porte de maconha para  
consumo pessoal.

Com a decisão, comprar, 
guardar, transportar ou 
portar maconha para uso 
próprio não é mais crime. 
A prática continua sendo 
ilegal e a droga não pode ser 
consumida em local público.

A diferença é que, a partir 
de agora, quem for flagrado 
com maconha não vai ser 
punido criminalmente. Ou 
seja, o usuário não será 
alvo de inquérito policial 
e nem terá contra si uma 
condenação judicial.

O consumo pessoal de 
drogas passa a ser um ato 
ilícito administrativo, e está 
sujeito a punições como ad-
vertência sobre os efeitos 
das drogas e medida edu-
cativa de comparecimento 
a cursos.

Atualmente, o artigo 
28 da Lei de Drogas, de 
2006, estabelece que é 
crime adquirir, guardar ou 
transportar drogas para  
consumo pessoal.

DIVULGAÇÃO

Supremo Tribunal Federal (STF)

quadrar como traficantes 
pessoas que forem abor-
dadas com uma quantidade 

de droga menor do que o 
limite fixado, mas desde 
que existam outras provas.

Os ministros discutem 
agora quais seriam esses 
outros elementos que po-

dem levar a caracterização 
do tráfico no lugar do uso. 
Foram citados a presença, 
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DIVULGAÇÃO 

As Eleições de 2024, que ocorrem no dia 6 de outubro (primeiro turno), serão os pri-
meiros pleitos municipais com a participação de federações partidárias. Somente poderão 
participar aquelas que registraram o estatuto no Tribunal Superior Eleitoral (TSE) até a 
data-limite de 6 de abril.

Destaque De olho
DIVULGAÇÃO 

O número de pessoas em abrigos no Rio Grande do Sul caiu 89% desde o pico 
da situação de emergência no estado, quando havia 81,2 mil pessoas em espa-
ços comunitários. A região, atingida por chuvas e inundações, registrou 8,8 mil 
pessoas desabrigadas no último balanço da Defesa Civil estadual, realizado nesta 
terça-feira (25).

Editorial

Velhos aliados políticos e 
adversários no futebol, Bra-
sil e Argentina estão lados 
opostos na política neste 
momento. Lula, de esquer-
da, e Milei, de direita, ainda 
não colocaram a ideologia 
de lado e seguem numa ba-
talha sem data para acabar 
e sem previsão de lucro para 
os dois lados.

“Eu não conversei com 
o presidente da Argentina 
porque eu acho que ele tem 
que pedir desculpas ao Bra-

sil e a mim, ele falou muita 
bobagem”, diz Lula, que não 
foi à posse do colega, pres-
tigiado por Jair Bolsonaro.

“ Eu só quero que ele peça 
desculpas. A Argentina é um 
país que eu gosto muito, é 
um país muito importante 
para o Brasil, o Brasil é muito 
importante para a Argenti-
na, e não é um presidente 
da República que vai criar 
uma cizânia entre o Brasil 
e a Argentina”, disse Lula.

Milei, que convidou Lula 

para ir à Argentina, não 
comentou a fala de Lula. “O 
povo argentino e o povo 
brasileiro é maior do que os 
presidentes e eles querem 
viver bem, quer viver em 
paz. Então, se o presidente 
da República da Argentina 
governar a Argentina já está 
de bom tamanho, não tem 
que governar o mundo”, 
acrescentou Lula.

CIDADE CRESCE 
Roberto Cidade passou 

Alberto Neto nas intenções 
de voto. O candidato de 
Bolsonaro em Manaus não 
decolou, e a campanha do 
candidato de Wilson Lima já 
mira em Amom Mandel, ao 
passo que David Almeida se 
distancia. Até a homologa-
ção das candidaturas, muita 
coisa pode mudar ainda. 

DÍVIDA 
A Dívida Pública Federal 

(DPF) fechou o mês de maio 
em R$ 6,912 trilhões, um 

aumento nominal de 3,10% 
em relação a abril, quando 
a dívida ficou em R$ 6,703 
trilhões. Os dados foram di-
vulgados nesta quarta-feira 
(26) pelo Tesouro Nacional.

Segundo o Tesouro Na-
cional, a variação nominal 
ocorre em razão da emis-
são líquida de R$ 146,71 
bilhões e da apropriação 
positiva de juros de R$ 
61,38 bilhões.

Advinha quem vai pagar 
essa conta?

Brasil x Argentina  

Engenheiro civil, especialista em saneamento básico; exerce, atualmente, o cargo de secretário da Unidade Gestora de Projetos Especiais – UGPE

Todos dizem que este será o 
maior festival de todos os tem-
pos já realizado em Parintins, 
pela expectativa de público que 
o evento deverá atrair, cerca 
de 120 mil pessoas. Não tenho 
dúvida disso e ouso afirmar, 
também, que a cidade vai estar 
preparada, como nunca, para 
receber bem os turistas e para 
garantir uma grande festa para 
visitantes e moradores. Para isso, 
o Governo do Amazonas não 
mediu esforços.

Os órgãos estaduais estão 
com equipes concentradas no 
município, durante o Festival, 
que começa com a Festa dos 
Visitantes, dia 27, e depois pros-
segue, de 28 a 30 de junho, com 
as apresentações de Caprichoso 
e Garantido. A Unidade Gestora 
de Projetos Especiais (UGPE) é 
um desses órgãos, assim como 
as secretarias de Cultura, Saúde, 
Segurança, Infraestrutura, Meio 
Ambiente, entre outras.

Pela UGPE, várias ações orien-
tadas pelo governador Wilson 
Lima foram executadas. O Ae-
roporto Regional Júlio Belém, 
porta de entrada para recep-
ção de aproximadamente 18 
mil turistas, foi completamente 
revitalizado, com melhorias que 
garantem mais conforto aos usu-
ários e segurança nas operações 
de voo noturnas.

As obras realizadas pela UGPE 
possibilitaram a ampliação da 
sala de embarque, dobrando a 

capacidade de 80 para 160 lu-
gares. Os banheiros do saguão, 
que eram dois, agora são quatro 
e com estrutura de adequação 
para Pessoas com Necessidades 
Especiais. O restaurante também 
foi ampliado e mais três novas 
passarelas para embarque e de-
sembarque foram construídas. 
Os balcões de check-in estão 
maiores, o sinal de Wi-Fi ganhou 
mais capacidade e foram insta-
lados totens para carregadores 
de celular.

Os serviços realizados pela 
UGPE incluíram a manutenção 
da torre de comando e controle 
e da demarcação do pátio, além 
da correção e substituição de 
equipamentos de pista do aero-
porto, seguindo as necessidades 
apontadas em inspeção da equi-
pe da Aeronáutica. Uma ação 
extremamente necessária, para 
garantir a segurança de pousos 
e decolagens em voos noturnos, 
que ocorrem normalmente du-
rante o período de realização 
do festival. 

O aeroporto também ganhou 
um novo visual, que valoriza a 
cultura local e os artistas parinti-
nenses. O cartão de boas-vindas 
é o mural instagramável pintado 
por Pito Silva, com Caprichoso 
e Garantido de cada lado e o 
espaço entre eles para ser ocu-
pado por quem quiser registrar 
a chegada à ilha, num convite 
para que, torcendo por um ou 
outro, unam-se em torno da 

beleza da festa e da comemo-
ração popular.

A pintura é uma extensão da 
arte do Mural do Bumbódro-
mo, que foi a base de criação 
da identidade visual da festa 
deste ano. Pito Silva diz que a 
inspiração vai nesse sentido, ao 
propor a leitura de que um boi 
não vive sem o outro e ambos 
não vivem sem a galera. Um 
trabalho maravilhoso! 

Os que estarão no município 
para a festa vão ter a oportunida-
de de conhecer o que o Governo 
do Amazonas prepara para Pa-
rintins, com a implantação do 
Programa de Saneamento Inte-
grado (Prosai). A UGPE está com 
um estande na Feira dos Povos 
Criativos, dentro da Estação da 
Cultura, na Praça da Catedral, 
mostrando a transformação pela 
qual o município passará com o 
programa, previsto para iniciar 
as obras no segundo semestre 
deste ano. 

O Prosai beneficiará diretamen-
te mais de 12 mil pessoas, mas 
trará melhorias que irão impactar 
no município como um todo, re-
solvendo problemas ambientais, 
urbanísticos e sociais, além de 
garantir água potável para toda 
a cidade e tratamento de esgoto 
para até 25% da população. Vai 
valorizar o turismo na cidade e 
gerar cerca de 12 mil empregos 
diretos e indiretos, em cinco anos 
de execução das obras.

Será o maior investimento pú-

Parintins realizará o maior festival de todos os tempos! 
blico já realizado no interior do 
Estado. São US$ 87,5 milhões, 
sendo US$ 70 milhões financia-
dos pelo Banco Interamericano 
de Desenvolvimento (BID), a 
serem pagos pelo Governo do 
Amazonas, e US$ 17,5 milhões 
de contrapartida estadual.

O programa vai urbanizar a 
região do entorno da Lagoa da 
Francesa, que enfrenta sérios 
problemas de alagação no pe-
ríodo chuvoso, apresentando, 
ainda, soluções de moradia para 
832 famílias que vivem nas áreas 
de intervenção. Parte delas irá 
para as 504 unidades habita-
cionais que serão construídas 
pelo Prosai.

As obras alcançarão seis 
bairros – Francesa, Castanheira, 
Palmares, Santa Clara e Santa 
Rita. Nas áreas de intervenção 
são construídos parques, con-
juntos habitacionais, praças, um 
novo mercado, quiosques para 
pequenos comerciantes, um 
Pronto Atendimento ao Cidadão 
(PAC) e o Centro de Qualificação 
da Mulher Parintinense. 

Além das obras, o Prosai con-
templa investimentos de R$ 10 
milhões no fortalecimento do 
Serviço Autônomo de Água e 
Esgoto (SAAE) da Prefeitura de 
Parintins, responsável pela área 
de saneamento na cidade.

Enquanto a autorização para 
operação de crédito junto ao 
BID segue a tramitação legal, o 
Governo do Amazonas já está 

antecipando as obras de abas-
tecimento de água e cobertura 
de esgoto, que são emergenciais, 
com recursos da contrapartida 
estadual. O processo está em 
andamento, com a realização 
da licitação para contratação da 
empresa que irá executar os ser-
viços. O investimento em água 
e esgoto está estimado em R$ 
122 milhões.

Na gestão do governador 
Wilson Lima, Parintins sempre 
recebeu grandes investimentos 
em todas as áreas. Na UGPE, foi 
um dos primeiros contemplados 
com o Programa Ilumina+ Ama-
zonas, em 2022, com implanta-
ção de LED na iluminação pública 
da área urbana e de cinco co-
munidades – Caburi, Mocambo, 
Serra da Valéria, Vila Amazônia 
e Zé Açu. 

Agora, o Ilumina+ inicia os 
trabalhos em mais 81 comuni-
dades rurais de Parintins, com 
investimentos de R$ 4,8 milhões. 
Entre as localidades beneficiadas 
estão Colônia do Maranhão, Novo 
Oriente, Igarapé, Açu, Nossa Se-
nhora de Fátima, Santo Antônio 
do Tracajá e Comunidade do Má-
ximo. Os trabalhos também serão 
realizados em mais 11 ramais e 
no novo bairro Jacaré Acanga.

Não é demais dizer que Parin-
tins passará por uma verdadei-
ra transformação nos próximos 
anos. As obras pavimentam o 
caminho do desenvolvimento, 
vão melhorar a qualidade de 
vida no município e colocá-lo 
definitivamente na rota do tu-
rismo, com estrutura arrojada 
para receber os visitantes em 
qualquer época do ano.

Foto: Tiago Corrêa
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Cidades

Serão instalados 2.168 
pontos de LED, com 
investimento de R$ 4,8 
milhões, melhorando a 
qualidade de vida na 
zona rural do município

O governador do 
Amazonas, Wilson 
Lima, vai realizar a 
modernização do 

sistema de iluminação pú-
blica em 81 comunidades 
de Parintins (a 369 quilô-
metros de Manaus). Serão 
instalados, pelo Programa 
Ilumina+ Amazonas, 2.168 
pontos de LED, com inves-
timento de R$ 4,8 milhões. 
O município foi um dos 
primeiros a receber a nova 
iluminação, em 2022, e ago-
ra terá a ampliação para a 
zona rural, chegando a 11 
ramais e um novo bairro.

Executado pela Unidade 
Gestora de Projeto Especiais 
(UGPE), o Ilumina+ Ama-
zonas substitui por LED as 
lâmpadas convencionais de 
vapor de sódio, mercúrio 
ou mistas, mais poluentes e 
tradicionalmente usadas na 
iluminação pública do inte-
rior. O LED tem maior eficiên-
cia energética e proporciona 
uma economia de até 60% 
no consumo de energia. Os 
trabalhos, que iniciam nesta 
quarta-feira (26/06), devem 
ser concluídos no próximo 
dia 9 de agosto.

O secretário da UGPE, 
Marcellus Campêlo, des-
taca que o programa está 
transformando a vida das 
pessoas que moram no 
interior do Estado. “Além 
de economia no consumo 
de energia e redução no 
impacto ambiental, o pro-

Modernização do sistema de iluminação pública em 81 comunidades de Parintins (a 369 quilômetros de Manaus)

TIAGO CORRÊA/UGPE

Wilson Lima vai modernizar a iluminação 
pública em 81 comunidades de Parintins

grama também está pro-
porcionando um ganho 
social muito grande para 
a população do interior, 
que agora pode ocupar os 
espaços públicos à noite, e 
o comércio pode estender 
o horário de funcionamen-
to”, afirmou.

Além disso, prossegue 
Campêlo, o LED contribui 
com o meio ambiente, pois 
a economia no consumo de 
energia reduz a emissão de 
dióxido de carbono (CO2) 
na atmosfera, um dos gases 
do efeito estufa. “Como a 
energia no interior do Esta-

e Comunidade do Máximo. 
Além de 11 ramais, também 
foi incluído o novo bairro 
Jacareacanga.

Desde maio de 2022, o 
programa já implantou 72 
mil pontos de LED em 40 
municípios e 65 comuni-
dades. A meta estabeleci-
da pelo governador Wil-
son Lima é alcançar os 61 
municípios do interior, im-
plantando uma iluminação 
pública sustentável e de alta 
qualidade até a 30ª Confe-
rência do Clima (COP-30), 
que acontece em novembro 
de 2025, em Belém (PA).

do é gerada por termelétri-
cas, à base de combustíveis 
fósseis, quanto menor o 
consumo, maior a descar-
bonização”, explica.

Segundo a UGPE, a pre-
visão é de que os 2.168 
pontos de LED que serão 
instalados nas comunida-
des, mais os 6.671 pontos 
implantados na sede do 
município na primeira fase 
do programa, vão gerar, em 
dez anos, a retirada de mais 
de 2 mil toneladas de CO2 
da atmosfera, contribuindo 
com a redução do aqueci-
mento global.

A quantidade de dióxido 
de carbono que deixará de 
ser lançada ao meio am-
biente, em uma década, é 
equivalente ao sequestro 
de carbono proporcionado 
por aproximadamente 91 
mil árvores. Uma compen-
sação equivalente à conser-
vação de uma floresta do 
tamanho de 284 campos 
de futebol.

Continuidade dos ser-
viços

Parintins foi um dos pri-
meiros municípios do Es-
tado a receber iluminação 

de LED. Em dezembro de 
2022, o programa concluiu 
a execução de 6.671 pontos 
de LED na área urbana e 
nas cinco maiores comu-
nidades do município: Ca-
buri, Mocambo, Valéria, Vila 
Amazônia e Zé Açu.

Nesta segunda fase, o Ilu-
mina+ Amazonas retorna 
a Parintins com foco na 
zona rural, ramais e novos 
bairros. Entre as comuni-
dades beneficiadas estão 
Colônia do Maranhão, 
Novo Oriente, Igarapé, Açu, 
Nossa Senhora de Fátima, 
Santo Antônio do Tracajá 

redacao@vanguardadonorte.com.br |  Da redação

Alunos da EE Senador João Bosco desenvolvem 
protótipos de foguetes visando MobFog

Governo do AM amplia espaço para atendimento 
especializado na Policlínica Codajás 

No município de Parintins (a 
369 quilômetros de Manaus), 
alunos da Escola Estadual 
(EE) Senador João Bosco têm 
mantido a tradição de parti-
cipar da Mostra Brasileira de 
Foguetes (MobFog). Há setes 
anos, consecutivos, a escola 
tem enviado representantes 
para olimpíada experimental 
que desafia estudantes de 
todo país.

Em 2024, mais de 100 es-
tudantes do Ensino Médio 
estão participando das ati-
vidades visando a MobFog, 
iniciativa que desafia os 
estudantes a arremessar, 
obliquamente, foguetes 
produzidos com materiais 
recicláveis, a partir de uma 
base de lançamento.

O engajamento dos alunos 
inicia com a união dos pro-
fessores responsáveis pelas 
disciplinas de conhecimento 
necessárias para o lançamen-
to dos foguetes. Os docentes 
de Química, Física, Biologia e 
Matemática se reúnem, todo 
início de ano, para apresen-
tar aos estudantes o edital 
da competição e angariar 
participantes, como explicou 

O Governo do Amazonas, 
por meio da Secretaria de 
Estado de Saúde do Ama-
zonas (SES-AM), inaugu-
rou uma nova ala para aten-
dimento especializado na 
Policlínica Codajás, bair-
ro Cachoeirinha, na zona 
sul. A reforma realizada 
no espaço, possibilitou o 
aumento do número de 
consultórios, de cinco para 
oito, todos equipados e 
estruturados, ampliando 
os serviços prestados aos 
usuários da unidade.

A expansão do espaço da 
policlínica, explica a secre-
tária da SES-AM, Nayara 
Maksoud, tem o propósito 
de reorganizar o fluxo de 
atendimento e ampliar o 
acesso dos usuários a espe-
cialidades como Cardiolo-
gia, Dermatologia, Gastro-
enterologia, Proctologia e 
Urologia, e realização de 
pequenas cirurgias. 

A reforma da unidade 
faz parte da política de 
melhoria contínua da rede 
estadual de saúde. No caso 
da nova ala, o Governo 
do Estado contou também 

o professor de Química da 
escola, Rafael Araújo.

“Nos organizamos para 
incentivá-los. Já é uma ati-
vidade que eles esperam e é 
muito importante para que 
eles assimilem os conteúdos. 
Eles associam teoria e prática 
de assuntos como lançamen-
to oblíquo, reações químicas, 
cálculo de áreas e distâncias. 
Aprendem se divertindo”, 
destacou o professor.

O esforço conjunto da co-
munidade escolar tem mos-
trado resultados. Em 2024, 
em atividades práticas, o me-
lhor foguete lançado pelos 
estudantes alcançou a marca 
de 214 metros de distância, 
superando os 190 metros 
do ano passado, melhor  
índice atingido.

Os resultados já foram de-
vidamente comprovados pe-
rante a equipe de avaliação 
da MobFog e a escola, agora, 
sonha em participar da etapa 
nacional, que acontece em 
Barra do Piraí (RJ).

“Queremos ir não só para 
competir, mas para lutar por 
medalhas. Para o próximo 
ano, estamos com a expec-

com recursos de emenda 
parlamentar do deputado 
Delegado Péricles (PL). 

“Os novos consultórios 
são modernos e equipados 
com todas as ferramentas 
necessárias para o aten-
dimento médico e para 
o conforto dos usuários”, 
afirma a secretária Executi-
va de Atenção Especializa-
da e Políticas de Saúde da 
SES-AM, Laís Moraes Fer-
reira. Conforme a diretora 
da unidade, Areta Melo, 
o novo espaço propicia o 
atendimento cada vez mais 
humanizado aos pacientes.

A Policlínica Codajás, que 
completa 40 anos nesta 
quarta-feira (26/06), aten-
de diariamente mais de 
2 mil pessoas, oferecendo 
mais de 30 especialidades 
e procedimentos de baixa 
e média complexidades.

A unidade conta com sa-
las que funcionam como 
ambulatórios que aten-
dem casos especializados 
como: Diversidade de Gê-
nero; Ginecologia/SRC/
SDM/Endometriose; Cen-
tro de Testagem e Acon-

tativa de levar nossos alunos 
para a etapa nacional e eles 
já estão empolgados”, res-
saltou Rafael.

Trabalho coletivo
Além de propor uma dinâmi-

ca de ensino e aprendizagem 
diferenciada sobre os conte-
údos ministrados dentro de 
sala de aula, a tradição de par-
ticipar da MobFog também é 
uma maneira de aproximar os 
estudantes, como comparti-
lhou a aluna Maria Eduarda 
Cursino, 17, finalista na EE 
Senador João Bosco.

selhamento (CTA); Parque 
de Imagem; Doenças Raras; 
Pé Diabético; Pré-Natal de 
Alto Risco; PREP – Profilaxia 
pré-exposição – HIV; Saúde 
Mental; Triagem Neonatal.

Além disso, a Policlínica 
Codajás conta com uma 
unidade do Componen-
te Especializado de As-
sistência Farmacêutica 
(Ceaf), que distribui me-
dicamentos de alto custo 
para pacientes inseridos 
no Sistema Único de Saú-
de (SUS) com diagnóstico 
especializado.

PARINTINS INAUGURAÇÃO

Há sete anos, a escola tem enviado 
representantes para a olimpíada 
experimental 

A reforma realizada no local permitiu 
aumentar de cinco para oito o número 
de consultórios médicos
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PMAM prende homens por tráfico de 
drogas e porte ilegal de arma de fogo

A Polícia Militar do 
Amazonas (PMAM) 
prendeu dois ho-
mens, de 24 e 39 

anos, por tráfico de drogas 
e porte ilegal de arma de 
fogo, em diferentes ações, na 
terça-feira (25/06). As ações 
aconteceram na zona leste 

da capital e no município de 
Parintins (a 369 quilômetros 
de Manaus).

Os policiais militares da 11ª 
Companhia Interativa Comu-
nitária (Cicom) prenderam 
um homem, 39, por tráfico de 
drogas, na rua Vitória, bairro 
Coroado I, zona leste. Com 
ele, a equipe policial apre-
endeu 16 trouxinhas de oxi, 
três trouxinhas de cocaína, 
três trouxinhas de maconha 
e quatro aparelhos celulares.

A equipe policial chegou 
até o suspeito após uma 
denúncia anônima, via li-
nha direta, de que, naquele 
endereço, teria um homem 
vendendo drogas.

As ações acontece-
ram na zona leste 
da capital e no mu-
nicípio de Parintins 
(a 369 quilômetros 
de Manaus).

No local, o suspeito ao per-
ceber a presença dos policiais 
militares tentou se livrar de 
sacolas plásticas, no entanto, 
foi alcançado e detido. Ele foi 
conduzido para o 14º Distrito 
Integrado de Polícia (DIP).

Em Parintins
A equipe das Rondas Os-

tensivas Cândido Mariano 
(Rocam) prendeu um ho-
mem, 24, por porte ilegal 
de arma de fogo e tráfico 
de drogas, na rua 4, bairro 
Pascoal, em Parintins.

Os PMs estavam em patru-
lhamento pela região, quando 
visualizaram que o homem 
tentou fugir ao perceber a 

As ações aconteceram na zona leste da 
capital e no município de Parintins (a 
369 quilômetros de Manaus)

presença da viatura. Com ele, 
os policiais militares apreen-
deram uma pistola calibre 38, 
quatro munições intactas do 
mesmo calibre, duas porções 
médias de entorpecentes, 
uma balança de precisão e 
mais de R$ 1,4 mil em espé-
cie. O suspeito foi conduzido 
para a Delegacia Interativa de 
Polícia (DIP) de Parintins

Em outra ocorrência no 
município, na rua Itapiran-
ga, bairro Palmares, os poli-
ciais militares da Força Tática 
apreenderam 233 gramas de 
oxi, 291 gramas de maconha, 
92 gramas de haxixe, um 
aparelho celular, duas ba-
lanças de precisão e R$ 68 

em espécie.
A equipe policial estava em 

patrulhamento pela região, 
quando visualizaram um ho-
mem usando uma mochila 
em uma área considerada de 
tráfico de drogas. O suspeito, 
ao perceber a presença da 
viatura, fugiu para dentro 
de uma residência, aban-
donando a mochila com os 
materiais ilícitos para trás. 
No local, a moradora da 
residência, 43, informou que 
o suspeito era seu filho. Ela e 
seu outro filho, de 18 anos, 
foram conduzidos para a 
Delegacia Interativa de Po-
lícia (DIP) de Parintins para 
prestar esclarecimentos.

DIVULGAÇÃO
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Operação combate desmatamento 
criminoso na Amazônia Legal (PF)

DIVULGAÇÃO

A Polícia Federal (PF) de-
flagrou nesta quarta-feira 
(26) a Operação Surtur. O 
objetivo é combater um 
desmatamento criminoso 
de mais de 15 mil hectares 
na zona rural de Castelo 
do Sonhos, em Altamira 
(PA), centro da Amazônia 
Legal. A área, segundo a 
corporação, é equivalente 
a mais de 15 mil campos 
de futebol.

OPERAÇÃO SURTUR

Em nota, a PF informou 
que foram cumpridos oito 
mandados de busca e apre-
ensão nas seguintes loca-
lidades: Novo Progresso 
(PA), Castelo dos Sonhos e 
Sinop (MT), além de ordens 
de sequestro de bens em 
valor superior a R$ 630 
milhões, todos expedidos 
pela Justiça Federal da 
Subseção de Itaituba (PA).

“Durante as investiga-

ções, identificou-se que 
diversas fazendas próxi-
mas, em nome de pessoas 
diversas, tiveram suas flo-
restas intensamente des-
matadas, com caracterís-
tica de ação de desmate 
em bloco, ou seja, uma 
decisão em comum entre 
os posseiros de tais áreas, 
visto a dimensão e a rapi-
dez dos desmatamentos”, 
destacou a PF.

Ação cumpre oito mandados de busca e apreensão em dois estados, diz PF

PMAM prende dois homens por 
porte ilegal de arma de fogo

DIVULGAÇÃO

A Polícia Militar do Amazonas 
(PMAM), por meio das 11ª e 30ª 
Companhias Interativas Comu-
nitárias (Cicoms), prendeu dois 
homens, de 20 e 31 anos, por 
porte ilegal de arma de fogo, 
na terça-feira (25/06), em ocor-
rências distintas na zona leste 
de Manaus.

Por volta de 12h, os policiais 
militares da 11ª Cicom foram 
acionados, via linha direta, com 
informações de que na rua Sa-
biá, bairro Ouro Verde, havia um 
homem, de 31 anos, portando 
uma arma de fogo e assustando 
os moradores. A equipe policial 

foi até o endereço, localizou o 
suspeito e apreendeu com ele 
uma arma de fogo calibre 38 e 
10 munições intactas.

O suspeito informou aos po-
liciais que fazia parte de uma 
facção criminosa e que, na rua 
Itubi, no bairro Nossa Senhora 
de Fátima, haveria um outro ho-
mem usando uma motocicleta 
de cor preta, sem placa e chassi 
adulterado, sendo usado para 
realizar ataques pela região. Os 
policiais militares localizaram 
apenas o veículo.

O suspeito, junto com os 
materiais apreendidos, foi 

conduzido para o 14º Distrito 
Integrado de Polícia (DIP).

Já os policiais militares da 30ª 
Cicom receberam uma denún-
cia anônima com informações 
de que, na rua Paranacaxi, no 
bairro Jorge Teixeira, um grupo 
estaria armado no local.

Os PMs realizaram aborda-
gem a um homem, de 20 anos, 
e com ele apreenderam uma 
pistola calibre 9, 15 munições 
intactas do mesmo calibre, um 
carregador, um aparelho celular 
e um cordão. O suspeito foi 
conduzido, junto com a mate-
rialidade, para o 14º DIP.

As equipes policiais conseguiram realizar as prisões através de denúncias anônimas

ZONA LESTE

Na capital e no interior

PMAM prende 
três pessoas por 
tráfico de drogas 
e porte ilegal de 
arma de fogo

CIDADE DE DEUS

A Polícia Militar do Ama-
zonas (PMAM), por meio 
da Força Tática, prendeu 
três homens, de 19, 23 e 
27 anos, por tráfico de dro-
gas e porte ilegal de arma 
de fogo, na segunda-feira 
(25/06), no bairro Cida-
de de Deus, zona norte  
de Manaus.

Os policiais militares 
receberam uma denúncia 
da Inteligência da uni-
dade, que na rua Mar-
cos Cavalcante teria um 
homem portando uma 
arma de fogo e que ele 
usava uma motocicleta, 
modelo Honda, cor preta 
e placa PHE-4648, para 
realizar assaltos.

A equipe policial iniciou 
as buscas e, ao chegar 
no local, observou que 
o suspeito tentou fugir 
para o interior de uma 
residência ao perceber a 
aproximação dos policiais 
militares. Os PMs realiza-
ram as buscas dentro da 
casa e prenderam mais 
dois homens.

Com eles, os PMs en-
contraram 18 pinos de 
cocaína, uma porção de 
maconha, duas porções 
de oxi, um simulacro de 
pistola e um revólver ca-
libre 38 e duas munições 
intactas calibre 38 e quatro 
aparelhos celulares.

O trio foi conduzido ao 
6° Distrito Integrado de 
Polícia (DIP).

Um dos suspeitos portava um revolver
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Política

O governador Wilson 
Lima escolheu a ci-
dade de Parintins 
para comemorar o 

aniversário nesta quarta-fei-
ra (26). Nas redes sociais ele 
postou um agradecimento 
ao Amazonas, e manteve a 
agenda de intenso trabalho 
na Terra dos Bois.

“Só tenho a agradecer a 
Deus e ao povo do Amazonas 
por, a mim, ter confiado a 
missão de cuidar das pessoas 
desse estado. Que Ele siga 
abençoando e iluminando 
nossa caminhada!”

Trajetória
Wilson Lima iniciou sua 

trajetória política em 2012, 
quando se filiou ao Parti-
do Verde (PV), legenda em 
que permaneceu por qua-
tro anos. Em 2016, mudou 
sua filiação para o Partido 
da República (PR), deixan-
do a legenda para filiar-se 
ao Movimento Democráti-
co Brasileiro (MDB) apenas 
um ano depois. Em 2018, 
porém, mudou de partido 
mais uma vez, filiando-se 
ao Partido Social Cristão 
(PSC) na qual concorreu ao 
governo do estado ainda no 
mesmo ano.[15]

Em 15 de março de 2018, 
decidiu disputar um cargo 
eletivo pela primeira vez ao 
lançar sua pré-candidatura 
para governador do estado 
do Amazonas. Ao lado do de-
fensor público Carlos Almei-
da (PRTB), candidato a vice, 
Wilson Lima oficializou sua 
candidatura em 13 de agosto 
de 2018,[17] em uma cha-
pa composta inicialmente 
pelo Rede Sustentabilidade 
(REDE), formando a coliga-
ção Transformação para um 

Wilson Lima está no segundo mandato, como forte liderança política no Amazonas

Wilson Lima comemora aniversário 
com mensagem ao povo 

novo Amazonas.[18]
Na primeira pesquisa 

IBOPE, Wilson Lima obteve 
19% dos votos, atrás apenas 
do governador Amazonino 
Mendes (PDT), que obteve 
29%.[19] Na última pesqui-
sa antes do primeiro turno, 
obteve 32% dos votos vá-
lidos, contra 35% do atual 
governador.[20] No dia 7 de 
outubro de 2018, primeiro 
turno das eleições gerais no 
Brasil, alcançou a marca de 
33,73% dos votos válidos 
contra 32,74% de Amazo-
nino Mendes e 23,59% de 

David Almeida (PSB), sendo 
impulsionado pela busca 
da renovação na política e 
pelo apoio ao candidato à 
presidência Jair Bolsonaro 
(PSL).[21]

No segundo turno das elei-
ções, Wilson Lima recebeu 
apoio do Partido Socialista 
Brasileiro[22] e do Partido da 
Mobilização Nacional, que 
compunham a chapa de Da-
vid Almeida e Chico Preto 
como candidatos ao gover-
no do estado.[23] Angarian-
do a soma de 1.033.954 vo-
tos, o equivalente a 58,50% 

dos votos válidos, Wilson 
Lima foi eleito como o 49º 
governador do Amazonas, 
vencendo a disputa no se-
gundo turno contra Ama-
zonino Mendes, que obteve 
733.366 votos (41,50% dos 
votos válidos).[24]

Nas eleições de 2022, Wil-
son foi candidato a reeleição 
do governo do Amazonas 
pelo União Brasil (UNIÃO), 
na coligação Aqui é Tra-
balho. Em 2 de outubro, 
no primeiro turno, Wilson 
obteve 42,82% dos votos, 
contra 20,99% de Eduardo 

Braga (MDB) e 18,56% de 
Amazonino Mendes (Cida-
dania). No segundo turno, 
que ocorreu no dia 30 do 
mesmo mês, Wilson Lima 
foi reeleito governador do 
estado do Amazonas com 
mais de 1.039.192 votos ou 
56,65% dos votos válidos, 
enquanto Eduardo ficou em 
último lugar com 43,35% 
dos votos.[4] Durante o 
pleito, Wilson quebrou o 
próprio recorde de votos 
de 2018, sendo novamente 
o governador mais votado 
da história do Amazonas.

   Manaus, quinta-feira 27 de junho de 20246
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Presidente Lula 
diz que Milei 
deve desculpas 
ao Brasil 

INTERNACIONAL

O presidente Luiz Inácio Lula 
da Silva afirmou nesta quarta-
-feira (26) que o presidente da 
Argentina, Javier Milei, tem que 
pedir desculpas ao Brasil. Para 
Lula, o presidente do país vizinho 
“falou muita bobagem” sobre 
ele e o Brasil. A Argentina é o 
principal parceiro comercial do 
Brasil na América do Sul, mas 
Lula e Milei ainda não se reuni-
ram após a posse do argentino 
em dezembro do ano passado, 
quando o Brasil foi representado 
pelo chanceler Mauro Vieira.

Lula e Milei
“Eu não conversei com o pre-

sidente da Argentina porque 
eu acho que ele tem que pedir 
desculpas ao Brasil e a mim, ele 
falou muita bobagem. Eu só 
quero que ele peça desculpas. 
A Argentina é um país que eu 
gosto muito, é um país muito 
importante para o Brasil, o Brasil 
é muito importante para a Ar-
gentina, e não é um presidente 
da República que vai criar uma 
cizânia entre o Brasil e a Argen-
tina”, disse Lula em entrevista 
ao Portal Uol.

“O povo argentino e o povo 
brasileiro é maior do que os 
presidentes e eles querem viver 
bem, quer viver em paz. Então, 
se o presidente da República da 
Argentina governar a Argentina 
já está de bom tamanho, não 
tem que governar o mundo”, 
acrescentou Lula.

Javier Milei, autodenomina-
do “anarcocapitalista”, foi eleito 
presidente em uma coligação 
conservadora e se coloca como 
representante de um liberalismo 
extremo. Durante a campanha 
eleitoral, criticou abertamente 
o presidente Lula e ameaçou 
cortar relações com o Brasil.

As relações continuam de pé. 
Em abril, o ministro das Rela-
ções Exteriores, Mauro Vieira, 
recebeu a chanceler argentina, 
Diana Mondino.

Trajetória do gover-
nador do Amazonas 
e mensagem marca-
ram aniversário de 
Wilson Lima

Aleam aprova Lei de Diretrizes 
Orçamentárias 2025 

 A Lei de Diretrizes Orça-
mentárias (LDO) para o ano de 
2025 foi aprovada pela Assem-
bleia Legislativa do Amazonas 
(Aleam), em votação condu-
zida pelo presidente Roberto 
Cidade (UB), na manhã desta 
quarta-feira (26/6). A LDO foi 
enviada pelo Poder Executivo 
para análise do Parlamento 
Estadual no fim de maio e 
tramitou como Projeto de Lei 
(PL) n.º 364 de 2024, oriundo 
da Mensagem Governamental 
(MG) n.º 54 de 2024.

Prevendo uma receita de R$ 
29,686 bilhões e despesa de 
R$ 30.389 bilhões, o texto foi 
aprovado com cinco emendas 
coletivas, construídas a partir 
de 33 emendas individuais 
apresentadas pelos parla-
mentares, que foram rejeita-
das. Agora o texto segue para 
sanção do governador Wilson 
Lima (UB).

O ano de 2023 registrou a 
pior estiagem da história do 
Estado. Para o ano de 2024, 
os especialistas projetam tam-
bém uma seca severa, o que 
impacta na produção do Polo 

André Mendonça é empossado 
integrante efetivo do TSE 

 O ministro André Mendonça 
tomou posse como integrante 
efetivo do Tribunal Superior 
Eleitoral (TSE), em solenidade 
realizada no plenário da Casa, 
em Brasília. A cerimônia contou 
com a presença de diversas au-
toridades, como ministros do 
TSE e do Supremo Tribunal 
Federal (STF), além de advo-
gados e jornalistas.

André Mendonça assume 
uma das vagas destinadas a 
magistrados do Supremo no 
TSE, aberta com a saída do 
ministro Alexandre de Mo-
raes, cujo segundo biênio se 
encerrou no início deste mês 
de junho.

Durante a cerimônia de posse, 
a presidente do TSE, ministra 
Cármen Lúcia, destacou a im-
portância da experiência e do 
conhecimento de Mendonça 
para o Plenário do Tribunal. 
“Gostaria de dar as boas-vindas 
ao ministro André Mendonça, 
um grande jurista, um exímio 
professor, um juiz do Supre-
mo Tribunal Federal e, agora, 
efetivo deste Tribunal Superior 
Eleitoral. Eu tenho certeza de 

que honrará a cadeira e a Justiça 
Eleitoral com todos os compro-
missos democráticos que ela 
tem”, afirmou Cármen Lúcia.

Ao final da sessão plenária, 
o ministro André Mendonça 
expressou a honra de integrar 
o Tribunal. “Responsabilidade 
que exercerei com bastante de-
dicação e afinco no exercício do 
juiz da Justiça Eleitoral, repre-
sentando o STF nessa bancada 
e, ao mesmo tempo, com a 
responsabilidade de bem en-
caminhar o exercício sagrado 
do voto, da democracia e da 
livre vontade de manifestação 
dos eleitores”, frisou.

Sobre o ministro Mendonça
Natural de Santos (SP), André 

Luiz de Almeida Mendonça 
tem 51 anos, é mestre e dou-
tor em Direito (Cum Laude) 
com menção de Doutorado 
Internacional pela Universida-
de de Salamanca, na Espanha, 
onde atua como professor do 
Programa de Doutorado em 
Estado de Derecho y Gober-
nanza Global. Foi pesquisador 
e professor visitante da Univer-

LEGISLATIVO

Industrial de Manaus (PIM), 
em razão da falta de insumos 
para a produção nas fábricas, 
por exemplo, além do impacto 
na vida das populações de 
municípios do interior.

LDO
A LDO estabelece as metas e 

prioridades da administração 
pública estadual e orienta a 
elaboração da Lei Orçamen-
tária Anual (LOA), que define 
a aplicação do orçamento do 
Estado para o ano seguinte.

Consequentemente, o pro-
jeto foi submetido a diversas 
análises e discussões, tanto 
no plenário quanto na Comis-
são de Assuntos Econômicos 
(CAE), considerando o tom 
cauteloso adotado pelo Go-
verno Estadual.

A Mensagem Governamen-
tal destacou que a elaboração 
da LDO ocorre em um cenário 
repleto de incertezas, pois, 
segundo o Executivo, o Pro-
duto Interno Bruto (PIB) ama-
zonense encerrou 2023 com 
um crescimento de 1,83%. 
Este resultado ficou abaixo 

Deputados analisam orçamento do 
Governo do Amazonas para 2025

sidade de Stetson, nos Estados 
Unidos. É professor da gradu-
ação em Direito na Faculdade 
Presbiteriana Mackenzie de 
Brasília e de diversos progra-
mas de pós-graduação stricto 
sensu no Brasil.

Antes de assumir uma 
cadeira no STF, em 16 de 
dezembro de 2021, foi di-
retor do Departamento de 
Patrimônio e Probidade da 
Advocacia-Geral da União 
(AGU), sendo vencedor da 
categoria especial do Prêmio 
Innovare, com o tema “com-
bate ao crime organizado”. 

JUDICÁRIO

Mendonça tem longa trajetória no 
judiciário brasileiro

do esperado, principalmente 
devido à queda da produção 
durante o período de seca.

Votação e promulgação
A pauta de votação contou, 

ao todo, com 33 proposituras, 
todas aprovadas. Também fo-
ram promulgadas 14 matérias. 
Dentre elas, destaque para o 
PL n.º 741 de 2023, do deputa-
do Roberto Cidade, proibindo 
a cobrança de qualquer valor 
ou taxa por maternidades para 
permitir que o pai ou acom-
panhante assista ao parto no 
centro obstétrico.
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nas taxas de juros e de 
crescimento do país, con-
sequentemente impactan-
do no emprego, na renda 
e na inflação, por exemplo.

Levantamento do Banco 
Central, divulgado na sema-
na passada, mostrou que o 
débito brasileiro atingiu 76% 
do Produto Interno Bruto 
(PIB), em R$8,4 trilhões em 

abril de 2024.
A autoridade monetária 

utiliza uma metodologia di-
ferente do Tesouro.

Na ata do Comitê de Po-
lítica Monetária (Copom), 
divulgada nesta terça-feira 
(25), o colegiado apontou 
que existe “incerteza” sobre 
a estabilização da dívida pú-
blica, além de outros fatores, 

que têm potencial de atingir a 
taxa neutra da economia, tra-
zendo impactos “deletérios” 
sobre a política monetária e 
custo de desinflação.

“O Comitê monitora com 
atenção como os desen-
volvimentos recentes da 
política fiscal impactam a 
política monetária e os ati-
vos financeiros.

Economia

Avanço da dívida re-
flete diretamente nas 
taxas de juros e de 
crescimento do país, 
consequentemente 
impactando o empre-
go, a renda e a inflação

A Dívida Pública Fede-
ral (DPF) do Brasil 
voltou a crescer no 
mês de maio. Com 

alta de 3,1%, o estoque al-
cançou R$ 6,912 trilhões, ante 
R$ 6,703 trilhões no mês 
anterior, em valores nomi-
nais, segundo os dados da 
Secretaria do Tesouro Nacio-
nal, divulgados nesta quarta-
-feira (26).

Conforme a pasta, o au-
mento é explicado pela 
emissão líquida, no valor 
de R$ 146,71 bilhões, e 
pela apropriação positiva 
de juros, no valor de R$ 
61,38 bilhões.

A dívida pública mobiliá-
ria federal interna (DPMFi) 
teve o estoque ampliado em 
3,16% e passou de R$ 6,423 
trilhões para R$ 6,626 tri-
lhões, devido à apropriação 
positiva de juros, no valor 
de R$ 55,80 bilhões.

Com relação ao estoque 
da dívida pública federal ex-
terna (DPFe), houve variação 
positiva de 1,77% sobre o 
estoque apurado em abril, e 
fez com o que maio encer-
rasse em R$ 285,47 bilhões 
(US$ 54,46 bilhões), sendo 
R$ 238,17 bilhões (US$ 45,44 
bilhões) referentes à dívida 
mobiliária e R$ 47,30 bilhões 
(US$ 9,02 bilhões) relativos à 
dívida contratual.

O avanço da dívida pú-
blica reflete diretamente 

Levantamento do Banco Central, divulgado na 
semana passada, mostrou que o débito brasilei-
ro atingiu 76% do Produto Interno Bruto (PIB), 
em R$8,4 trilhões em abril de 2024

Dívida pública avança 3,1% em 
maio e atinge R$ 6,91 trilhões

O Comitê reafirma que uma 
política fiscal crível e com-
prometida com a sustenta-
bilidade da dívida contribui 
para a ancoragem das ex-
pectativas de inflação e para 
a redução dos prêmios de 
risco dos ativos financeiros, 
impactando consequente-
mente a política monetária.

Políticas monetária e fis-
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cal síncronas e contracíclicas 
contribuem para assegurar 
a estabilidade de preços e, 
sem prejuízo de seu obje-
tivo fundamental, suavizar 
as flutuações do nível de 
atividade econômica e fo-
mentar o pleno emprego”, 
diz o documento.

Programa Tesouro Direto
As emissões do Tesouro 

Direto em maio atingiram 
R$ 5,07 bilhões, enquanto 
os resgates corresponderam 
a R$ 3,17 bilhões, o que 
resultou em emissão líquida 
de R$ 1,9 bilhões.

Segundo a pasta, o títu-
lo mais demandado pelos 
investidores foi o Tesouro 
Selic, que respondeu por 
40,93% do montante ven-
dido. O estoque do Tesou-
ro Direto alcançou R$ 139,6 
bilhões, o que representa 
um aumento de 2,26% em 
relação ao mês anterior. O 
título com maior representa-
ção no estoque é o Tesouro 
IPCA+, que corresponde a 
38,18% do total.

Em relação ao número de 
investidores, foi registrado 
o ingresso de 320.221 no-
vos participantes no Tesou-
ro Direto em maio. Desta 
forma, o total de investido-
res cadastrados chegou a 
28.667.472, o que representa 
um incremento de 17,81% 
em relação ao mesmo mês 
do ano anterior.

Criado em 2002, o Tesouro 
Direto foi desenvolvido pelo 
governo federal para captar 
recursos e financiar as dívi-
das públicas.

Sob gestão do Tesouro 
Nacional, ele se assemelha 
a uma operação de crédito 
pessoal, em que uma pessoa 
física ou jurídica empresta 
dinheiro ao governo em troca 
de um rendimento futuro.
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Heineken cria unidade de R$ 150 milhões no Brasil 
para rentabilizar ações de sustentabilidade

A Heineken (HEIN.AS) anun-
ciou nesta quarta-feira (26) a 
criação de uma nova unidade de 
negócio no Brasil a fim de renta-
bilizar ações de sustentabilidade, 
em uma estratégia que conta 
com parceiros e investimentos 
iniciais combinados de aproxi-
madamente R$ 150 milhões.

A Heineken Spin terá quatro 
pilares fundamentais voltados 
para energia renovável, agri-
cultura regenerativa, reciclagem 
de embalagens e parcerias com 
marcas de impacto em ESG (sigla 
em inglês para Ambiental, Social 
e Governança, que representa o 
equilíbrio desses temas na ges-
tão dos negócios).

“Se quisermos suportar o 
crescimento sustentável, temos 
que fazer um negócio que gere 
resultado financeiro”, afirmou 
o presidente-executivo da se-
gunda maior cervejaria do país, 
Mauricio Giamelaro, à Reuters, 
destacando que a nova divisão 
“é um ecossistema que vai ex-
trapolar a produção de cerveja”.

Ele acrescentou que a sus-
tentabilidade sempre esteve na 
agenda da companhia, e que 
agora a Heineken Spin é um 
meio de “continuar fazendo a 

Governo do AM entrega R$ 614,1 mil em 
crédito rural a pescadores de Parintins

lecimento da pesca artesanal 
em Parintins, atividade que está 
entre as prioridades do Gover-
no do Amazonas. 

“Por determinação do go-
vernador Wilson Lima, o Idam 
e a Afeam não têm medido 
esforços para levar assistên-
cia financeira ao trabalhador, 
que, por meio do crédito rural, 
tem a garantia de aumento de 
produtividade e melhoria de 
vida”, disse Alvino, ao destacar 
que, com o recurso entregue 
nesta quarta-feira, o volume de 

crédito “bateu” R$ 2 milhões 
no município. 

O diretor-presidente da 
Afeam, Marcos Vinícius 
Castro, também pontuou o 
compromisso do Governo 
em proporcionar o crédito 
rural ao setor primário ama-
zonense. “Essa parceria da 
Afeam com o Idam tem sido 
fundamental para o fomentar 
o segmento. Recursos finan-
ceiros nós temos e estamos 
prontos para atender o pro-
dutor rural”, assegurou.

NOVA UNIDADE DE NEGÓCIO NO BRASIL

roda (do negócio) girar, mas de 
uma maneira diferente”, inclusi-
ve realizando um trabalho de co-
laboração com outras empresas.

“A Heineken no Brasil tem 
consciência de que é muito 
boa em construir marcas, res-
peitar o consumidor e seus 
parceiros e em produzir cer-
veja com qualidade.

Só que há outras coisas que 
precisamos fazer com compe-
tência… Em vez de verticalizar, 
trouxemos as pessoas para den-
tro desse ecossistema”, afirmou.

Ele acrescentou que a Spin 

investimentos iniciais combinados de 
aproximadamente R$ 150 milhões

32 PROJETOS DO IDAM

Viabilizado pelo Idam e Afeam, o recurso teve como destino a aquisição 
de equipamentos e implementos de pesca, além do custeio da atividade

DIVULGAÇÃO

“nasce para dar resultados”.
“Todos os negócios têm o ob-

jetivo, já esse ano, de ter ‘payback’ 
positivo”, reforçou, acrescentan-
do que a expectativa para Spin é 
de crescimento de duplo dígito 
ao ano para a receita.

Para cada um dos quatro pila-
res que fundamentam a Spin há 
um ou mais parceiros e empresas 
já envolvidos ou chegando.

Uma dessas frentes, a de ener-
gia renovável, conta com um 
acordo desde 2021 com Ultra-
gaz, do Grupo Ultra (UGPA3.SA), 
e Raízen (RAIZ4.SA), que busca 
alavancar o uso de fontes limpas 
de energia entre consumidores 
e estabelecimentos.

O Energia Verde tem atual-
mente quarenta mil contratos 
ativos, e, conforme o vice-
-presidente de Sustentabili-
dade da Heineken no Brasil, 
Mauro Homem, deve crescer 
conforme o programa consiga 
viabilizar a disponibilidade da 
geração distribuída.

O executivo ressaltou que esse 
é o único projeto da Heineken 
Spin que a empresa já está de-
senvolvendo, enquanto as outras 
três frentes que a cervejaria irá 
focar são novidades.

DIVULGAÇÃO

Na semana do Dia do Pesca-
dor, celebrado no dia 29 de ju-
nho, pescadores artesanais de 
Parintins (a 369 quilômetros de 
Manaus) foram contemplados 
com R$ 614,1 mil em crédito 
rural. O recurso foi entregue 
nesta quarta-feira (26/06), 
pelo Governo do Amazonas 
aos trabalhadores, visando im-
pulsionar atividade pesqueira 
na Ilha Tupinambarana. 

O montante é fruto de 32 pro-
jetos elaborados pelo Instituto 
de Desenvolvimento Agrope-
cuário e Florestal Sustentável 
do Estado do Amazonas (Idam), 
que tiveram o “sinal verde” da 
Agência de Fomento do Estado 
do Amazonas (Afeam), respon-
sável pela concessão do crédito. 

Crédito rural foi entregue em 
forma de equipamentos – mo-
tores de popa, motores rabe-
ta, freezers e motores bomba, 
canoas de alumínio, triciclos, 
apetrechos de pesca e, tam-
bém, em recurso para o custeio 
da atividade pesqueira. 

Na ocasião, o diretor-presi-
dente do Idam, Vanderlei Al-
vino, ressaltou a importância 
do crédito rural para o forta-



“O governo apresen-
tou uma proposta de 
reposição salarial de 
9% a partir de janeiro 
de 2026, e de de 3,5% a 
partir de abril de 2026, 
além da reposição dos 
níveis da carreira. 

Professores de univer-
sidades e de institutos 
federais de educação e 
governo federal come-

çam, a partir desta quarta-fei-
ra (26), a retomar as atividades 
acadêmicas, encerrando cer-
ca de 70 dias de greve. Segun-

Assinatura de acordo foi adiada para amanhã

Professores universitários retomam 
aulas após 70 dias de greve

do o Sindicato Nacional dos 
Docentes das Instituições de 
Ensino Superior (Andes-SN), 
as atividades acadêmicas se-
rão normalizadas até o dia 3 
de julho.

Conforme o comando, a 
assinatura do acordo de fim 
do movimento, que estava 
marcada para hoje, foi adiada 
para amanhã (27) a pedido 
da Federação de Sindicatos 
de Trabalhadores Técnico-
-Administrativos em Insti-
tuições de Ensino Superior 
Públicas (Fasubra). A solici-
tação visa dar tempo para a 
realização da assembleia que 
deverá confirmar a saída a 
dos técnicos administrativos 
da greve.

A presidente da Associação 

dos docentes da Universidade 
de Brasília (Adunb), Eliene 
Novaes, informou à Agência 
Brasil que as aulas foram reto-
madas hoje com um “intenso 
debate sobre o calendário 
acadêmico”, bem como sobre 
o resultado do movimento 
que, segundo a entidade, traz 
ganhos para os professores e 
avanço na reposição salarial.

“O governo apresentou 
uma proposta de reposição 
salarial de 9% a partir de 
janeiro de 2026, e de 3,5% a 
partir de abril de 2026, além 
da reposição dos níveis da 
carreira. Além desses pontos, 
temos outros ganhos que são 
resultados dessa greve. São 
pontos que dizem respeito 
à reestruturação da carreira, 

a direito dos aposentados, 
a direito de progressão e 
promoção docente”, disse a 
representante dos professo-
res da UnB.

Cronograma após greve
A definição do cronogra-

ma para retorno pleno das 
atividades, durante a reunião 
do Conselho de Ensino, Pes-
quisa e Extensão da UnB, 
está prevista para quinta-feira 
(27) à tarde. “Vamos rees-
truturar toda a programação 
de compensação de aulas de 
reposição das aulas durante 
o período de greve. Esse ca-
lendário é fundamental para 
assegurarmos, a estudantes e 
professores, todo direito ao 
ensino e às ações desenvol-

vidas”, explicou a dirigente.
A proposta apresentada 

pelo governo – acatada pelo 
comando nacional de greve – 
foi a de reajuste zero em 2024, 
devido às limitações orça-
mentárias. Para compensar, 
foi oferecida uma elevação 
do reajuste linear de 9,2% 
para 12,8% até 2026, sendo 
9% em janeiro de 2025 e 3,5% 
em maio de 2026.

A Adunb informa que a 
recomposição orçamentá-
ria das universidades fe-
derais é apenas uma das 
demandas do movimento 
paredista. A entidade tem 
criticado a defasagem nos 
orçamentos e a intervenção 
no pleno funcionamento 
das universidades.

CFM pede que Anvisa libere uso 
de fenol por médicos

O Conselho Federal de Medi-
cina (CFM) encaminhou ofício à 
Agência Nacional de Vigilância 
Sanitária (Anvisa) solicitando que 
“reveja urgentemente” os termos 
da Resolução 2.384/2024, que 
proíbe a importação, fabricação, 
manipulação, comercialização, 
propaganda e o uso de pro-
dutos à base de fenol em pro-
cedimentos de saúde em geral 
ou estéticos.

Em nota, o CFM pede que 
a agência reguladora volte a 
permitir que médicos possam 
“atender a população em suas 
necessidades, utilizando o fe-
nol em tratamentos, inclusive 
estéticos, segundo critérios de 
segurança e eficácia”.  A entidade 
avalia a restrição imposta pela 
Anvisa como “excessiva”.

“O CFM entende que a deci-
são demonstra o interesse da 
agência em reduzir os riscos da 
exposição dos brasileiros ao fe-
nol. Contudo, para o conselho, a 
restrição foi excessiva ao impedir 
que médicos, profissionais ca-
pacitados e habilitados a aten-
dimentos com essa substância, 
possam atender as demandas de 
seus pacientes”, acentua.

Saúde treina profissionais que 
atuam em território yanomami

Profissionais de saúde que atu-
am na Terra Indígena Yanomami 
estão sendo qualificados para 
reduzirem urgências obstétri-
cas e neonatais; aperfeiçoarem 
o diagnóstico e o tratamento 
contra a malária; e melhorarem 
a triagem nutricional da popu-
lação. Os cursos têm duração 
de 10 dias e vão até a próxima 
quinta-feira (27).

Em nota, o Ministério da Saú-
de informou que a capacitação 
tem como foco a assistência às 
urgências e emergências obs-
tétricas, neonatais e infantis na 
atenção primária. Ao todo, 70 
profissionais, incluindo médicos, 
enfermeiros e técnicos de enfer-
magem que atuam no território 
yanomami, na maternidade da 
Casa de Saúde Indígena (Casai) 
e no Serviço de Atendimento 
Móvel de Urgência (SAMU), re-
cebem treinamento.

“A formação busca prevenir 
a mortalidade materna causa-
da por hemorragias pós-parto, 
infecções puerperais/sepse e 
eclâmpsia. A estratégia de capa-
citação vai incluir emergências 
obstétricas, cuidados ao nasci-
mento, reanimação e transporte 

CFM X CFF

Para o CFM, os problemas en-
volvendo o uso do fenol, incluin-
do registros de efeitos adversos 
e mortes, têm ocorrido em razão 
de tratamentos estéticos realiza-
dos por profissionais que não 
são médicos.

No início do mês, um jovem de 
27 anos morreu em São Paulo 
após complicações geradas por 
um peeling de fenol. O rapaz 
fez o procedimento em uma 
clínica estética e a dona do lo-
cal não tinha especialidade ou 
autorização para fazer esse tipo 
de peeling. A polícia investiga o 
caso como homicídio. A clínica 
foi interditada e multada.

Conselho Federal de Farmácia apoia restrição imposta por agência

QUALIFICAÇÃO 

Qualificação será voltada para urgências obstétricas e neonatais
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“A resolução é positiva no sen-
tido de ordenar fluxos relaciona-
dos ao uso do fenol, que vinha 
sendo comercializado sem maior 
controle até mesmo pela inter-
net. No entanto, entende-se que 
a regra necessita de ajustes, pois 
se mostra excessiva ao proibir 
o uso do fenol também pelos 
médicos, os quais constituem 
um grupo de profissionais ca-
pacitados e habilitados para seu 
manuseio em tratamentos ofe-
recidos aos pacientes em locais 
que obedeçam às normas da 
vigilância sanitária”, destaca o 
ofício do Conselho Federal de 
Medicina (CFM).

REPRODUÇÃODIVULGAÇÃO

neonatal, além da qualificação 
para a Atenção Integrada às Do-
enças Prevalentes na Infância”, 
destacou a pasta.

Malária
Conforme o ministério, um se-

gundo treinamento, igualmen-
te aplicado na Terra Indígena 
Yanomami, foca na reciclagem 
do profissional de saúde para 
a prevenção, o diagnóstico e o 
tratamento da malária. No curso, 
são atualizadas práticas como 
abordagem do ciclo da doença, 
sintomas, diagnóstico como exa-
me clínico e realização de teste 
rápido e coleta de lâminas.

“Dentro da formação, os pro-
fissionais de saúde terão con-
tato com lideranças indígenas 
e médicos tradicionais para a 
troca de conhecimentos sobre 
os cuidados e como os povos 
indígenas se comportam quan-
do acometidos pela doença.”

Questões como quebra e 
abandono de tratamento, ad-
ministração da medicação e 
características específicas do 
povo yanomami, segundo a 
pasta, também são abordadas, 
além de práticas de educação 
em saúde como controle am-
biental, notificação e registro 
dos casos.

DNIT assina 
ordem de 
serviço para 
dragagem no 
Rio Madeira

ESTIAGEM

O Departamento Nacional de 
Infraestrutura de Transportes 
(DNIT) assinou nesta segunda-
-feira (24) duas Ordens de Serviço 
para a execução de dragagem no 
Rio Madeira. Uma delas abrange o 
plano de manutenção aquaviária 
da hidrovia do rio Madeira, entre 
Porto Velho/RO e Manicoré/AM, 
enquanto a outra refere-se à ma-
nutenção da travessia da BR-230/
RO sobre o rio.

A autarquia incorporou esses 
projetos em seu cronograma de 
dragagens regulares, monito-
rando continuamente os pontos 
mais críticos desde 2022. Essas 
ações visam garantir a navegabi-
lidade contínua, minimizando os 
impactos das estiagens futuras e 
promovendo o desenvolvimento 
econômico e social da região 
amazônica.

Novas Ordens de Serviço
E o DNIT se prepara para assinar 

nas próximas semanas as Ordens 
de Serviço no trecho Norte do 
Rio Paraguai, entre os municípios 
de Cáceres, no estado do Mato 
Grosso, e Corumbá, no estado do 
Mato Grosso do Sul, além do Rio 
Taquari, no estado do Rio Gran-
de do Sul. Com uma extensão 
navegável de 86,5 quilômetros, 
a hidrovia do rio Taquari conec-
ta o porto rodo-hidro-ferroviário 
de Estrela aos portos de Porto 
Alegre e Rio Grande, passando 
por terminais de uso privado nas 
margens das hidrovias estaduais.

Ações contra a estiagem

DIVULGAÇÃO



Presidentes dos cole-
giados defenderam a 
democracia e cobraram 
ação da comunidade in-
ternacional

Após o presidente 
boliviano Luis Arce 
denunciar uma ten-
tativa de golpe mi-

litar no país, nesta quarta-
-feira (26), os presidentes 
das Comissões de Relações 
Exteriores (CRE) da Câmara 
dos Deputados e do Senado 
Federal manifestaram repú-
dio em relação a possível 
investida antidemocrática 
na Bolívia.

Em nota, o presidente da 
CRE do Senado, senador Re-
nan Calheiros (MDB-AL), de-
fendeu que a comunidade 
internacional se posicione 
sobre a situação no país.

“Repudiamos veemente-
mente qualquer tentativa 
de ruptura da ordem de-
mocrática, seja onde for. 
Várias nações já conde-
naram as movimentações 
golpistas na Bolívia e es-
peramos decisões duras, 
enérgicas e imediatas dos 
organismos internacionais”,  
afirmou Calheiros.

Já o presidente da CRE da 
Câmara, deputado Lucas Re-
decker (PSDB-RS), disse que 
a posição da CRE é de que 
“a democracia é o melhor 
sistema que existe”.“Eleição 
tem que ser transparente 
e democrática e não tem 
espaço para golpe militar”, 
declarou Redecker.

Denúncia de tentativa 
de golpe

O presidente da Bolívia, 
Luis Arce, denunciou um 
possível levantamento mili-
tar no país depois de grupos 

Soldados montam guarda na Plaza Murillo em 26 de junho de 2024 em La Paz, Bolívia

Prersidentes dos colegiados repudiam 
possível tentativa de golpe militar na Bolívia

do Exército terem saído às 
ruas para realizar “mobili-
zações irregulares”.

A situação agravou-se 
rapidamente, a tal ponto 
que um grupo de soldados 
apareceu com tanques em 
frente à sede do governo 
boliviano, localizada em La 
Paz. A ação foi acompanha-
da pela chegada de cente-
nas de militares que estavam 
estacionados no entorno da 
sede oficial da Presidên-
cia, aumentando a tensão  
na região. 

Evo Morales denuncia 
“golpe de Estado”

O ex-presidente Evo Mo-

rales, também através das 
redes sociais, acusou as tro-
pas de estarem planejando 
um golpe de Estado sob 
comando do general Juan 
José Zuniga.

Ele pediu por “mobilização 
nacional para defender a 
democracia”.

“Não permitiremos que as 
Forças Armadas violem a 
democracia e intimidem o 
povo”, concluiu.

Novos chefes militares 
da Bolívia ordenam retira-
da após tentativa de golpe

O presidente da Bolívia, 
Luis Arce, nomeou novos 
chefes das Forças Armadas 

após ter denunciado uma 
tentativa de golpe de Esta-
do. O novo comando mili-
tar ordenou que as tropas 
lideradas pelo general Juan 
Jose Zuniga retornassem 
para casa.

A Suprema Corte do país 
também condenou o que 
chamou de ataque contra 
a estabilidade democrática 
no país sul-americano.

Após as novas ordens, 
tropas começaram a deixar 
as proximidades do palácio 
presidencial.

Presidente denuncia ten-
tativa de golpe

Arce denunciou a mobi-
lização de algumas unida-

des do exército em La Paz 
lideradas pelo general Juan 
José Zuniga.

“Hoje, o país enfrenta uma 
tentativa de golpe de Es-
tado. Hoje, o país enfrenta 
mais uma vez interesses 
para que a democracia na 
Bolívia seja interrompida”, 
afirmou o presidente em 
comentários do palácio 
presidencial, com soldados 
armados do lado de fora.

“O povo boliviano está 
convocado hoje. Precisa-
mos que o povo boliviano 
se organize e se mobilize 
contra o golpe de estado 
em favor da democracia”, 
adicionou.

Papa ordena construção de parque 
solar para a Cidade do Vaticano

O papa Francisco um de-
fensor de ações contra as 
mudanças climáticas e pela 
proteção ambiental, orde-
nou nesta quarta-feira (26) 
a construção de um parque 
solar para atender às necessi-
dades energéticas da Cidade 
do Vaticano.

O mini-Estado, com sede 
em Roma, abriga a sede 
da Igreja Católica mundial 
e compreende a Basílica de 
São Pedro. É o menor país do 
mundo, medindo apenas 0,44 
quilômetro quadrado.

Expressando seus desejos 
em um “motu proprio”, um 
decreto papal pessoal, o pon-
tífice, de 87 anos, disse que 
o parque solar deveria ser 
construído fora dos muros 
do Vaticano, em Santa Maria 
Galeria, na periferia noroeste 
de Roma.

A área pertence ao Vaticano 
e já abriga um centro de trans-
missão da Rádio Vaticano, 
que também será alimentado 
pelo novo parque solar. O 
decreto papal não especifi-

Presidente do Quênia retira projeto 
polêmico após protestos violentos

O presidente do Quênia, 
William Ruto, disse nesta quar-
ta-feira (26) que não assinará o 
polêmico projeto de lei arreca-
datório que gerou protestos no 
país e deixou pelo menos seis 
pessoas mortas.

“Tendo refletido sobre a con-
versa contínua sobre o conteú-
do da lei financeira de 2024, e 
ouvindo atentamente o povo 
do Quênia que disse em voz 
alta que não quer nada com 
esta lei financeira de 2024, 
admito e, portanto, não assi-
narei o Projeto de lei financeira 
de 2024”, disse Ruto durante 
um discurso na televisão nesta 
quarta-feira (26).

“As pessoas falaram”, disse 
Ruto. “Após a aprovação do 
projeto de lei, o país experimen-
tou uma expressão generaliza-
da de insatisfação com o proje-
to de lei aprovado, resultando 
lamentavelmente na perda de 
vidas, na destruição de pro-
priedades e na profanação das 
instituições constitucionais”.

O Quênia, uma nação fre-
quentemente elogiada pela 

sua estabilidade, tem assistido 
a uma escalada de protestos 
contra o projeto de lei, liderados 
em grande parte por jovens.

Na semana passada, o go-
verno já tinha desistido de 
aumentar os impostos sobre 
algumas categorias, incluindo 
uma proposta de taxação sobre 
o valor agregado de 16% sobre 
o pão, juntamente com impos-
tos sobre veículos automóveis, 
óleo vegetal e transferências 
monetárias móveis. Mas as con-

AÇÃO AMBIENTAL

cou o tamanho do parque 
ou quando ele estará pronto.

“Devemos fazer a transição 
para um modelo de desen-
volvimento sustentável que 
reduza as emissões de gases 
do efeito estufa na atmos-
fera, visando à neutralidade 
climática”, disse Francisco no 
documento de duas páginas.

Francisco emitiu um alerta 
sobre os perigos e desafios da 
mudança climática e sobre a 

Papa Francisco durante audiência 
geral semanal no Vaticano

cessões não foram suficientes 
para reprimir os protestos face 
ao aumento do custo de vida.

Na terça-feira (25), as ma-
nifestações tornaram-se 
mortais quando as forças de 
segurança dispararam gás la-
crimogêneo e munições reais 
contra os manifestantes.

“Envio as minhas condolên-
cias às famílias daqueles que 
perderam os seus entes que-
ridos desta forma tão infeliz”, 
acrescentou Ruto.

LEI FINANCEIRA DE 2024

Presidente do Quênia, William Samoei Ruto
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necessidade de reduzir o uso 
de combustíveis fósseis em 
sua encíclica histórica “Lauda-
to Si” (Louvado Seja), de 2015.

Nela, ele alertou que o pla-
neta estava “começando a se 
parecer cada vez mais com 
uma imensa pilha de sujeira”.

No ano passado, ele deu 
sequência a essa encíclica 
com a exortação apostólica 
“Laudate Deum” (Louvado 
seja Deus), na qual conclamou 
os negacionistas da mudança 
climática e os políticos a mu-
darem de opinião, dizendo 
que eles não podem encobrir 
as causas humanas ou ridicu-
larizar a ciência enquanto o 
planeta “pode estar chegan-
do ao ponto de ruptura”.

O papa deu a tarefa de 
construir a parque de energia 
solar ao cardeal que atua 
como governador do Esta-
do da Cidade do Vaticano 
e ao chefe da APSA, o de-
partamento que administra 
o portfólio do Vaticano e 
é geralmente descrito como 
seu banco central.

REPRODUÇÃO

REPRODUÇÃO

Quem é o general que 
liderou tentativa de golpe?

Desde 2022, Juan José 
Zuñiga serviu como coman-
dante-chefe do Exército  
da Bolívia.

Mas, na segunda-feira 
(24), o militar fez decla-
rações polêmicas contra o 
ex-presidente boliviano Evo 
Morales, dizendo que ele 
“não pode mais ser presi-
dente deste país”.

Suas declarações custa-
ram-lhe o cargo, já que o 
governo decidiu demiti-lo 
na terça-feira (25). Porém, 
o militar se revoltou con-
tra o Executivo, liderando 
o levante.

Comissões de Relações Exteriores da Câmara e do Senado



Diva Helena festejou a primeira festinha da 
creche ao lado de seus pais Bárbara Mitoso e 
Leandro Albuquerque, a festa caipira foi uma 
alegria só!
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Poetisa mineira Adélia Prado é 
vencedora do Prêmio Camões 2024

 Poetisa brasileira Adélia 
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Petra Shapiama festejou seu aniversário com tudo 
que tem direito, a festa contou com a presença dos 
irmãos Bernardo, Giovanna, Paola, de sua mãe e pai, 
Mei Shapiama e Petros Oliva, de sua avó, Eda Oliva, e 
seu padrasto, Marcos José, a festa foi em uma chácara 
luxuosa, em Flores!

Flávio Ricardo ao lado do casal Naná e 
Flávio Viana na chácara da família, co-
memorando os festejos de São João, 
com um belo Arraial entre familiares e 
amigos da família.

ARRAIAL DOS VIANA!

MEGA ANIVERSÁRIO DA PETRA! 

Keila Bentes comemorou mais um ano de vida 
de suas filhas Rayssa e Tayssa Bentes, as me-
ninas comemoram a passagem de mais uma 
primavera, ao lado de seus familiares e amigos.

VIVA AS IRMÃS!

O REGISTRO  
FANTÁSTICO DELE! 

O governador, Wilson Lima, festejou sua passagem de um novo ciclo 
de vida, ao lado de sua esposa, Taiana Lima e seus filhos, o aniversário 
contou com um belo café entre a família.

PARABÉNS AO GOVERNADOR!

O prêmio, considera-
do o mais importante 
da língua portuguesa, 
tem o objetivo de pre-
miar autores que te-
nham contribuído para 
o enriquecimento do 
patrimônio literário e 
cultural da língua

A poetisa brasileira 
Adélia Prado ven-
ceu, nesta quarta-
-feira (26), o Prêmio 

Camões 2024, considerado o 
mais importante da língua 
portuguesa.

Como prêmio, a romancista 
e contista mineira vai receber 
100 mil euros (aproximada-
mente R$ 589 mil), um dos 
maiores valores do mundo 
entre os prêmios literários. 
Outros brasileiros como Chico 
Buarque, Rachel de Queiroz, 
João Cabral de Melo Neto, Jor-
ge Amado e Lygia Fagundes 
Telles receberam a honraria.

A premiação é concedi-
da por meio de subsídio da 
Fundação Biblioteca Nacional 
(FBN) – entidade vinculada ao 
Ministério da Cultura (MinC) 
e do Governo de Portugal.

Segundo o júri, “Adélia Pra-

do é autora de uma obra 
muito original, que se estende 
ao longo de décadas, com 
destaque para a produção 
poética. Herdeira de Carlos 
Drummond de Andrade, o 
autor que a deu a conhecer e 

que sobre ela escreveu as co-
nhecidas palavras (…) Adélia 
é lírica, bíblica, existencial, faz 
poesia como faz bom tempo 
(…) é há longos anos uma voz 
inconfundível na literatura de 
língua portuguesa”.

Quem é Adélia Prado?
Adélia Prado nasceu em Di-

vinópolis, Minas Gerais, em 
1935. É licenciada em filosofia 
e publicou os seus primeiros 
poemas em jornais de Divi-
nópolis e de Belo Horizonte.

A sua estreia individual só 
aconteceu em 1975, quando 
remeteu para Carlos Drum-
mond de Andrade os originais 
de seus novos poemas. O es-
critor enviou os poemas para a 
Editora Imago. Publicado com 

o nome “Bagagem”, o livro 
de poemas chamou atenção 
da crítica.

Em 1978, ela escreveu “O 
Coração Disparado”, com o 
qual conquistou o Prêmio 
Jabuti de Literatura, confe-
rido pela Câmara Brasileira 
do Livro. Nos dois anos se-
guintes, dedicou-se à prosa, 
com “Solte os Cachorros” em 
1979 e “Cacos para um Vitral” 
em 1980.

Sobre o prêmio Camões
O Prêmio Camões de Li-

teratura foi criado em 1988, 
visando premiar autores da 
língua portuguesa que te-
nham contribuído para o en-
riquecimento do patrimônio 
literário e cultural da língua. O 
nome do prêmio homenageia 
o poeta português Luís de Ca-
mões, autor de “Os Lusíadas”.

Instituído por Portugal 
e pelo Brasil, o prêmio é 
concedido anualmente para 
autores da Comunidade dos 
Países de Língua Portugue-
sa (CPLP) – formada por 
Angola, Brasil, Cabo Verde, 
Guiné-Bissau, Guiné Equa-
torial, Portugal, Moçambi-
que, São Tomé e Príncipe e 
Timor-Leste.

Em abril do ano passado, 
o cantor e escritor brasilei-
ro Chico Buarque recebeu o 
Prêmio Camões.

Mary Tuma ao lado da aniversariante Liduina 
Magalhães, onde comemorou com um belo 
festejo junino, para com seus amigos e convi-
dados, que foi uma festa fantástica. Parabéns!

O NOVO CICLO DELA!

Radialista, Ney Amazonas na apresentação 
do amigo e cantor, Eduardo du Norte, no 
Teatro Amazonas, após apresentar o show 
‘Canto do Rio’.

SHOW CANTO DO RIO! A FESTINHA NA CRECHE! 
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Esportes

Técnico concedeu 
entrevista coletiva 
após encerrar segun-
da passagem pelo 
Tricolor

Fernando Diniz, agora ex-
-técnico do Fluminense, 
concedeu entrevista co-
letiva nesta quarta-feira 

(26) após encerrar a segunda 
passagem pelo Tricolor. Emo-
cionado, o treinador explicou 
até mesmo os motivos para 
a conversa com a imprensa e 
reforçou, a todo tempo, o ca-
rinho pelo clube que treinou 
nos últimos dois anos.

“Estou muito mexido ainda 
com a minha saída do Flumi-
nense, por tudo que repre-
sentou na minha carreira e 
pelo que a gente viveu aqui. 
De uma maneira bem breve, 
é uma entrevista principal-
mente para me despedir da 
torcida. Já me despedi dos jo-
gadores, do pessoal do CT, da 
diretoria, e queria me despe-
dir da torcida e dos jornalistas 
de uma maneira bonita, como 
foi a nossa relação enquanto 
estive aqui”, afirmou Diniz.

A primeira passagem pelo 
Fluminense foi em 2019, com 
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A 30 dias da Olimpíada, Netflix e COI 
anunciam três novas séries esportivas

Draft 2024 da NBA começa nesta 
quarta e tem filho de LeBron James

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

Produções mostram atletas 
na preparação para os Jogos 
Olímpicos de Paris

Bronny James participará 
do Draft 2024 da NBA

A Netflix e o Comitê Olím-
pico Internacional (COI) 
anunciaram três novas séries 
esportivas, mostrando aos es-
pectadores uma visão exclusi-
va dos bastidores da Olimpía-
da de Paris 2024.

As produções acompanham 
a preparação de alguns dos 
atletas mais talentosos e vito-
riosos do mundo, destacando, 
por exemplo, a jornada da 
ginasta Simone Biles, possí-
veis medalhistas do basquete 
masculino e o treinamento in-
tensivo dos principais velocis-
tas do planeta.

As produções são apoiadas 
pela Federação Internacional 
de Ginástica, pela Federação 
Internacional de Basquete e 
pela World Athletics.

“As próximas séries espor-
tivas da Netflix oferecem um 
vislumbre cativante da vida 
dos atletas olímpicos que es-
tão no centro dos Jogos Olím-
picos, apresentando histórias 
inspiradoras e perspectivas 
únicas. Essas séries vão gerar 
entusiasmo antes da Olim-
píada de Paris 2024“, disse 
Jérôme Parmentier, vice-pre-
sidente de direitos de mídia e 
parcerias de conteúdo do COI.

Confira abaixo mais infor-
mações sobre as produções

O Retorno de Simone Biles
Sinopse: Simone Biles tem 

uma missão para terminar. 
Antes da Olimpíada de Tóquio 
2020, ela era um dos maiores 
destaques. Mas, no esporte e 
na vida, nem sempre as coi-
sas saem como planejado. A 
batalha pessoal da atleta com 
a saúde mental dominou as 

Um dos eventos mais 
esperados do basquete 
começa nesta quarta-feira 
(26). O Draft, que é a es-
colha dos jovens talentos 
pelos times NBA, será às 
21h no Barclays Center, o 
estádio do Brooklyn Nets, 
em Nova York. Entre os 
vários, Bronny James, de 
19 anos e filho de LeBron 
James, será uma das op-
ções para ser “draftado”.

A ordem dos times foi 
definida por meio de sor-
teio em loteria. Ao todo, 
são 58 escolhas. A primeira 
rodada será na quarta (26) 
e a segunda na quinta-
-feira (27).

O Atlanta Hawks será o 
time que fará a primeira 
escolha, seguido do Wa-
shington Wizards e do 

PRODUÇÕES DRAFT 2024 DA NBA

manchetes globais, e ela to-
mou a decisão de se retirar 
da competição. Depois disso, 
Simone passou a se dedicar 
incansavelmente: enfrentando 
traumas profundos do pas-
sado, aprendendo a cuidar 
da saúde mental, aceitando 
essa jornada e reconstruindo 
do zero seu caminho de volta 
para a ginástica, com coragem 
e determinação sem limites. 
Este ano, ela planeja voltar 
ao palco olímpico para fazer 
o que sempre fez: ser a me-
lhor Simone possível. Porque, 
apesar de tudo, Simone nunca 
deixa de voar.

Sprint
Sinopse: No ano passado, a 

Netflix iniciou a produção da 
série que acompanha os hu-
manos mais rápidos do mun-
do. Hoje, a Netflix anuncia 
oficialmente seu título como 
Sprint, com a 1ª temporada 
explorando os melhores ve-
locistas nas competições e 

Houston Rockets.
O evento será transmiti-

do pela ESPN. Na quarta às 
21h e na quinta às 17h. O 
formato com duas noites 
com as escolhas é a novi-
dade da temporada.

Família James
O astro do Los Angeles 

Lakers completará 40 anos 
em dezembro de 2024. O 
atleta já sinalizou que so-
nha em, um dia, poder 
jogar junto com o filho, 
Bronny.  Há possibilida-
de que isso aconteça se 
o “júnior”, previsto como 
a escolha de número 55, 
for escolhido pelo time da 
Califórnia. Ou seja, a de-
pender do andamento das 
escolhas e no futuro, quem 
optar pelo filho poderá 

Fernando Diniz se emociona no 
adeus ao Fluminense e projeta futuro

18 vitórias em 43 jogos. Na 
sequência, Fernando Diniz 
passou por São Paulo, San-
tos e Vasco, até retornar em 
2022. O comandante exaltou 
a importância do clube na 
vida e na carreira, destacando 
um sentimento de conexão 
eterna com o Tricolor do Rio.

“O Fluminense foi um gran-
de presente na minha vida. 
Nessa minha volta em 2022, 
conseguimos uma coisa mui-
to importante para o clube, 
para a torcida e para mim. Foi 
um casamento, se não perfei-
to, quase perfeito. Sempre tive 
uma conexão muito grande 

com o clube e a torcida, e isso 
ninguém vai tirar”, completou.

Trajetória na Seleção
Durante essa segunda 

passagem pelo Fluminense, 
que durou 145 jogos, Diniz 
também assumiu o comando 
da Seleção Brasileira. Foram 

Alícia Saraiva é a primei-
ra delegada de jogo da 
história

apenas seis compromissos, 
muito valorizados pelo téc-
nico, mesmo com a troca 
inesperada.

O treinador afirmou que não 
se sentiu traído pela saída da 
Seleção, mas apenas triste, em 
meio a um “trabalho de reno-
vação que oscilava”. O técnico 

Fernando Diniz se despede em coletiva do Fluminense
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ao longo dos Campeonatos 
Mundiais de 2023 apresen-
tando Sha’Carri Richardson, 
Noah Lyles e Shericka Jack-
son, entre muitos outros. A 2ª 
Temporada dará continuida-
de à jornada desses atletas no 
auge de seu esporte na Olim-
píada de Paris 2024, onde eles 
buscarão o ouro com o mun-
do assistindo.

Seleção masculina de bas-
quete dos EUA

Sinopse: Esta série acompa-
nhará candidatos a medalhas 
e aspirantes promissores no 
basquete masculino, enquan-
to equipes de todo o mundo 
competem na Olimpíada de 
Paris 2024 e nos eventos de 
qualificação que antecedem 
as Olimpíadas. Juntamente 
com o acesso exclusivo aos 
bastidores, a história de como 
o basquete se tornou tão 
competitivo será globalmente 
explorada por meio de gera-
ções de lendas.

também ter o pai.
Bronny já participou de 

treinos com os Lakers e 
com o Phoenix Suns. O time 
do Arizona é tido como 
outro possível destino do 
filho do craque.

Saúde em dia
Em abril, o armador usou 

as redes sociais para con-
firmar que estava elegível 
para o Draft da NBA. O jo-
gador de 19 anos disputou 
apenas uma temporada na 
faculdade, defendendo a 
Universidade do Sul da 
Califórnia. Em julho do 
ano passado, Bronny so-
freu uma parada cardía-
ca após um treino com a 
equipe. Ele foi autorizado 
a voltar ao esporte apenas 
em novembro de 2023.

deixou as portas abertas para 
uma nova oportunidade.

Qual o próximo passo da 
carreira?

Perguntado sobre os rumos 
que tomará na carreira, Fer-
nando Diniz ainda não tem 
uma decisão certa. O treina-
dor disse que não pretende 
“trabalhar imediatamente”, 
mas não sabe se volta ainda 
em 2024.

“Estou muito mexido com o 
que aconteceu na minha saí-
da. É um sentimento imenso 
de gratidão por esse momen-
to que vivemos juntos, e um 
sentimento grande de tris-
teza, porque não queria que 
terminasse assim”, afirmou.

Ao longo de duas passa-
gens e quase 200 jogos com 
o Fluminense, Fernando Diniz 
conquistou três títulos e en-
trou para a história do clube. 
Em 2023, além do Campeo-
nato Carioca, ele foi campeão 
da Copa Libertadores. Neste 
ano, o treinador conquistou 
a Recopa Sul-Americana.

Curiosamente, Diniz deixa 
o clube pouco depois de 
um mês da renovação de 
contrato, que iria até o fim 
de 2025. Por conta do au-
mento considerável na multa 
rescisória, o treinador deve 
receber um alto valor pela 
saída do Tricolor.

DIVULGAÇÃO
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